

DIARIO DE LA CORUÑA

DEL LUNES 5 DE FEBRERO DE 1810.

*Sra. Agueda V.**Respuesta á la voz de la Religion.*

En ese tu temor y sobresalto, augusta religion, en esos ayes ristes que te arranca sola la idea funesta de que podamos quedar los españoles privados de tu amparo y tu dominio, sumidos en error y envilecidos como quedaron ¡ay tantas naciones que a tu voz no escucharon! ¡quan claro nos descubres que toda eres amor! Todos sabemos que has de prevalecer contra el abismo y que tu imperio lo protege y ampara, quien siempre es vencedor y te ha ofrecido su poderoso brazo y su asistencia hasta el fin del tiempo. Luego ¿no tu interes te mueve á lamentarte del día que á nosotros resultara de carecer de ti, sino tan sola tu noble condicion, tu bondad sola? Lo conocemos, sí, lo conocemos, y en tu loor y tu gloria tambien lo confesamos estos que llamaste *caras prendas, queridos españoles*. ¡Oh! si tan dulces ombres mereciéramos! ¿Consiste solo en que á vengar volemos tus ultrajes, y en que vidas y hacienda por ti sacrifiquemos? ¿te torna á tu quietud, religion santa, que ya tus españoles han jurado olvidarse de sí, perderlo todo por conservar tu imperio sacrosanto. ¿Quien consintiera que el frenético error que el torpe espíritu de la incredulidad te lo usurpasen! Vive seguro: tus fieles españoles de hoy mas en tu servicio, en tu obediencia y defensa se consagran: á ellos son los ultrajes que á tí hicieron bárbaros los franceses. El santo de los santos no será poseído de *sus adornos, joyas y preseas*; ántes por conservarlos, es justo, nuestras alhajas todas en tus sagradas aras ofre-

comos, tu gloria y tu dominio, augusta religion, es nuestro anhelo, y sin lograrlo dichosos en verdad no nos creyéramos. El timbre esclarecido de *Católicos* es peculiar y propio de *Españoles*.

Noticias de la gazeta del Gobierno del 9 de enero.

Sevilla 8 de enero.

Con fecha de 19 de diciembre último ha dado parte desde Darnius el coronel Dr. D. Francisco Rovira al general en jefe del ejército de Cataluña marques de Portago, que con noticia de que el 18 pasaba el general Augereau de la Junquera á Figueras con 30 hombres de infantería, y alguna caballería y artillería, y que algunas columnas enemigas habian tomado las alturas de la derecha del camino real, salió á su encuentro con un batallon de expatriados y divisiones de Vich y Figueras, á las que despues se agregó la primera division de Manresa, y las persiguió hasta el camino real, dexando los franceses en el campo 37 muertos, muchos fusiles y un caballo. Se calcula que su pérdida total no baxa de 200 muertos y heridos. La nuestra consistió en 9 muertos y algunos heridos; y en la accion pelearon tambien bizarramente los somatenes, que algunos se mezclaron con las bayonetas enemigas, y mataron varios franceses á sablazos.

El mismo D. Francisco Rovira y D. Ramon Torrá, comandante de somatenes, participan con fecha del 21 desde Darnius que los franceses continuamente acosados en el camino real de Francia á Figueras, y sin haberse atrevido todavía á pasar un convoy de que hablan tiempo ha, se encontraron el dia 20 en Berre con 1200 hombres nuestros expatriados, y somatenes de divisiones tercera de Vich y séptima de Manresa, que les hicieron un fuego muy vivo. Procuraron luego apoderarse de la altura del Rouve, que guarnecia la segunda division de Figueras; pero esta, recibéndolos con serenidad, las hizo desistir de su empeño, y les forzó á replegarse en la carretera. Batidos ya algunas veces, todavía intentaron pasar el puente de Molins unos 200 de ellos; mas la tercera y quarta division de Figueras, y la tercera de Vich, no solo los resistieron, sino que dexaron en el campo á casi todos los que atacaron. Los restantes se escaparon por el paso de las Molas á la izquierda del puente. Nuestra pérdida consistió en 5 muertos y 15 heridos: los franceses perseguidos hasta cerca de las murallas de Figueras, perdieron mas de 260 b

bres, entre ellos un comandante, cuyas insignias y espada se hallaron entre los despojos.

Con fecha en su quartel general de S. Julian de Vilatorra en 23 de diciembre, da tambien parte á S. M. el marques de Portago de algunos sucesos en las orillas del Llobregat, que acababa de participarle con fecha de 15 del mismo el brigadier D. Antonio Bejines de los Rios, y que en extracto se reducen á lo siguiente. Los enemigos el dia 11 formados en tres columnas, y con toda la fuerza que pudieron sacar de Barcelona, vadearon el Llobregat por cerca de su embocadero, y no estando aquellos puntos guarnecidos suficientemente, se apoderaron de Prat, San Boy y Vila de Cans. Cien migueletes de Villafranca, única fuerza que allí habia, despues de resistirles algun tanto, se retiraron á la montaña de su retaguardia encima de S. Boy. Sabedor el brigadier Bejines de esta ocurrencia, y con el objeto de hacer retroceder una division que se internaba hácia Villanueva de Sitjes para robar, dispuso que 300 somatenes cayesen sobre sus apostaderos de S. Feliu, y con efecto los desalojaron de allí, les mataron 8 hombres, hirieron otros, y se retiraron despues al puente de Molins de Rey. Pero como á las 11 del mismo dia supiese que los franceses ocupaban de nuevo á S. Feliu con mayores fuerzas, dió orden para que los echasen de allí algunas tropas de infanteria, mandadas por el coronel D. Santiago Montero, capitán del regimiento de Baza, y la caballeria de húsa-res al mando de su comandante D. Rafael Porras: lo consiguieron efectivamente, les causaron la pérdida de varios hombres muertos, un caballo y 3 carros de heridos, y la infanteria y somatenes los persiguieron hasta el Hospitalet. En seguida se retiraron sin ninguna pérdida, por no exponerse á que los cortase el enemigo, apostado en S. Boy. Al dia siguiente, reunidas todas las fuerzas enemigas que habian pasado á la derecha del Llobregat en S. Feliu, vinieron á atacar á Bejines en el puente de Molins de Rey con 300 infantes, 100 caballos y 2 piezas, de las quales colocaron una en la cabeza del puente, y la otra á su retaguardia. Se emprendió allí un fuego muy vivo y sostenido por ámbas partes, sin que en el espacio de mas de 5 horas que duró pudiesen adelantar un paso los enemigos hácia nuestras posiciones de Sierra-pelada, y falda de Puig-Castellá. En la primera, defendida por el capitán D. José Manso con sus somatenes, pelearon con tal entusiasmo, que uno de ellos no teniendo armas mató de una pedrada á un fran-

es. La segunda, sostenida por los cazadores de Antequera, piquetes de Orihuela, guerrillas de Tarragona, indultados y 100 somatenes, al mando del capitán D. Manuel Fernandez, ofreció tal resistencia, que los enemigos en medio de estar auxiliados por la artillería colocada en el puente, nada lograron adelantar. En vano se parapetaban ventajosamente en las casas arruinadas que hay á la salida del puente; pues nuestras tropas arrojándose á ellos, los desalojaban de aquellas guaridas quantas veces se cubrían allí. Viendo ya que no podían verificar su empresa por su frente, resolvieron atacar la division de Montero, que habia ántes vadeado el río, para llamar la atención por su retaguardia; pero reforzada esta se sostuvo perfectamente; y los enemigos empezaron á retirarse, perseguidos por los nuestros, en quanto lo permitió la naturaleza del terreno hasta S. Feliu, cuya villa dexaron en la misma noche del 13. Su pérdida, segun informes, fué muy considerable, pues conduxeron 17 carros de heridos y muertos á Barcelona. La nuestra consistió en 3 infantes muertos y 11 heridos, 2 caballos muertos un herido, 6 somatenes muertos, 37 heridos y 9 contusos. Recomienda mucho el brigadier Bejines el espíritu y denuedo con que se portaron en estas acciones los oficiales, tropa y somatenes; y propone como acreedoras á la recompensa de S. M. á las familias de los que perdieron la vida tan gloriosamente.

Coruña 5 de febrero.

Donativo Patriótico.

Juan Troncoso, vecino de la ciudad de Santiago, ha entregado por donativo y para el servicio de las brigadas de artillería un macho.

Igualmente Luis Campos, de la citada vecindad, ha entregado en clase de donativo otro macho para el mismo objeto.

Lo que aviso á vñ. para que se sirva insertar en su periódico estos donativos para satisfaccion de los interesados.

Dios guarde á vñ. muchos años. Coruña 30 de enero de 1810. = Juan Varela. = Sr. D. Angel Antonio Henri.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.